



Parte Oficial de Guerra

Sin novedades dignas de mención

Actividad de la aviación

En la noche de ayer, nuestra aviación bombardeó los objetivos militares de los puertos de Denia y Cartagena.

En la noche última nuestras escuadrillas batieron la estación ferroviaria de Chillón.

Salamanca, 3 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.



ALAS DE LA VICTORIA

DESARRADA, abatida por el golpe de la derrota en su vuelo a ras del lodo de su vida mezquina, la que fué símbolo de un régimen en pleno y definitivo ocaso, la sucia bandera de la nefasta república, instaurada en un momento de inconsciencia colectiva, desaparece para siempre de las tierras de España y de cuantos lugares del mundo, a los que alcanza, en prolongación de su potente personalidad, el ranyo de nuestra soberanía.

TENIA que ser así. Los hombres de los malhadados bienios, no acertaron a darse cuenta de que España es una y una tenía que ser su Bandera, esta Bandera nuestra que no admite mixtificaciones en su simbolismo ni añadidos que constituyen un ultraje a sus glorias.

Esta Bandera, la auténtica, la que ha sido guión a través de los duros campos de la guerra, de nuestros gloriosos combatientes en su marcha triunfal hacia la reconquista de la Patria; la que el Caudillo alzó al viento cálido de Africa en la hora providencial e histórica de nuestro Alzamiento, es la que sobre el trágico dolor de las ruinas amortiguadas por la horda de su huida cobarde, pregonó la protección de España; la misma que, cara al mar y bajo el cielo, ha cuajado tantos heroísmos y ha forjado tantas victorias, la que hoy se alza altiva y orgullosa en Embajadas y Consulados, allí donde la incomprensión la negó un día; levantando a su paso barreras de hostilidad, baluartes de hiriente desdén.

FUE preciso que la sangre joven de España corriera a raudales, que las vidas se ofrecieran en alegre acto de renuncia miento al mejor servicio de la Patria para que esa Bandera volviera, no inclinada, si no erguida, soberbia, con la elegancia grave de la Victoria, a la que le han salido esas alas de los vuelos de la Bandera para elevarla sobre las fronteras entre los sonos majestuosos de los Himnos, los gritos de júbilo y los brazos en alto, sobre el mástil de la voluntad de un pueblo, que quiso ser y es, a despecho de los que tanto hicieron para impedir que fuera.

El enviado diplomático francés, regresa a su país

Burgos.—Ayer a mediodía el diplomático español señor Sil Vicespresidente del Consejo de vela, el enviado francés ha Minstros y Ministro de Asun emprendido el regreso a su tos Exteriores, General Jorda país.

na, ha recibido en su despacho al diplomático francés, Subdirector de Asuntos políticos del Quai D'Orsay, Mr. Rochat a quien el Gobierno francés ha encargado de entregar el documento en que aquél Gobierno reconoce «de jure» al nacional de España.

Con tal motivo, ambas personalidades han celebrado una cordial entrevista, habiéndose confirmado la designación del Mariscal Petain, como primer representante de Francia en la España Nacional.

Después de cumplir esta misión y acompañado del Cónsul general de Francia en San Sebastián, Mr. Donustras y del

El Duque de Alba Embajador en Londres

Londres.—El Gobierno de Burgos ha otorgado su «placet» al Agente británico en la España Nacional, Sir Robert Hodgson, para que desempeñe las funciones de Encargado de Negocios cerca de aquél, mientras se designa Embajador.

Por su parte, el Gobierno inglés ha aceptado la designación del Duque de Alba, como Representante de la España Nacional en Londres.

DESPUES DE LA ELECCION DE PAPA MENSAJE DE S. S. Y TELEGRAMAS DE FELICITACION

Después de la elección del nuevo Pontífice

Roma.—Toda la prensa se ocupa extensamente de la elección del Cardenal Pacelli para ocupar el Pontificado.

«El Mensajero Romano» dice que el hecho de que la elección lo ha sido por unanimidad, revela las dotes de inteligencia y celo apostólico que concurren en el designado.

Otros periódicos hablan de la actividad de que siempre dió pruebas el nuevo Pontífice.

Pío XII es hombre enamorado del trabajo. Se levanta a las seis de la mañana y a las siete está en su oficina hasta la una y media. Por la tarde y después de un corto paseo reanuda su trabajo, que muchas veces no abandona hasta altas horas de la noche.

Ayer a las once tuvo lugar en la Capilla Sixtina la tercera adoración de los Cardenales al nuevo Papa.

La coronación de Pío XII

Roma.—Es tradicional, que la coronación de los Pontífices se celebre al domingo siguiente de su elección, pero en esta ocasión no puede seguirse la costumbre, por no haber tiempo material para organizar los actos correspondientes a tan solemne ceremonia. Por ello se ha acordado que el acto de la coronación tenga lugar el próximo domingo, día 12.

Roma.—Una prueba de la inmensa cultura del nuevo Papa, la da el hecho de que éste habla correctamente el español, el alemán, el francés, el portugués y el húngaro.

El nuevo Secretario de Estado

Ciudad del Vaticano.—Pío

Burgos.—El Generalísimo Franco ha enviado a S. S. el Papa el telegrama de felicitación siguiente:

«Trasmito a S. S. fieles felicitaciones y los más fervientes votos de un próspero y largo Pontificado en mi nombre y en el de esta España eminentemente católica, que tanto está luchando en su actual contienda contra los enemigos de la Fé.

Firmado: FRANCISCO FRANCO»

Por su parte el Vicepresidente del Consejo y Ministro de Asuntos Exteriores general Gómez Jordana, ha enviado al nuevo Secretario de Estado de su Santidad su más cordial felicitación.

Pío XII contesta a la felicitación del Rey-Emperador de Italia

El nuevo Papa ha enviado al Rey-Emperador el siguiente telegrama, como contestación al que este le envió con motivo de su exaltación a la Silla Pontifical:

«Hondamente agradecido por su cordial mensaje, me muestro honrado de poder expresar a S. M. el Rey Emperador y a su Majestad la Reina Emperatriz, los votos que elevamos a Dios en los comienzos

XII ha nombrado su Secretario de Estado al Cardenal Maglione.

Su Eminencia el Cardenal Maglione, es también, italiano nacido en Casorla en 1877, contando 62 años de edad. Ha representado a la Santa Sede en Suiza y la Nunciatura de París, recibiendo la púrpura cardenalicia en 1935. Es Prefecto de la Sagrada Congregación del Concilio, uno de los más importantes cargos del gobierno de la Iglesia.

Una Enciclica

Roma.—Dentro del mes actual, según hoy se ha anunciado, Pío XII dará su primera Enciclica con el título de «La paz es el triunfo de la justicia».

Un mensaje de paz

Roma.—Hoy la Santa Sede ha dirigido un mensaje de paz al mundo.

El primer Mensaje del Santo Padre

Ciudad del Vaticano.—A las 12,30 Pío XII ha radiado su primer Mensaje dando primeramente las gracias al Sacro Colegio.

El nuevo Pontífice manifestó que se dirigía a los católicos y a los no católicos, deseando a todos los hombres del mundo paz y justicia.

Recordó que su antecesor había ofrecido en septiembre último su vida para impedir la guerra.

Terminó afirmando que su Mensaje no podía ser otra cosa que un mensaje de paz.

Ciudad del Vaticano.—En la mañana de ayer y después de recibir a los miembros del Sacro Colegio el nuevo Pontífice pasó revista a la Guardia palatina.

Los rojos no dan señales de vida

Por SPECTATOR

Todo el frente de Madrid está como dormido, como preso en un sueño de confianza y seguridad. Los rojos hicieron callar a sus cañones y nuestras bocas de fuego no tienen por qué constestarles ahora. Las ametralladoras no repiquetean y la fusilería está reducida a la más modesta expresión. Solo algunos morteros, de cuando en cuando, estallan con ruido monocorde con la dispersión pronta de la metralla, más traidora entre todas las traiciones de esta lucha. Pero millares de ojos vigilan y centenares de observadores están atentos desde nuestros puestos avanzados a lo que pasa en el campo enemigo, donde el movimiento denuncia preocupaciones extraordinarias.

Yo, para mejor gozar de estas sensaciones indescriptibles y tal vez para tener la fortuna de presenciar acontecimientos de relieve histórico, he logrado autorización para pasar varios días en la Ciudad Universitaria.

De la Ciudad Universitaria, se ha hablado mucho y se ha escrito a raudales. Pero cuando la guerra esté liquidada, será menester que todos los españoles que puedan hacerlo y, por supuesto, con preferencia los madrileños, que a pocos centenares de metros de las posiciones no tienen de ellas otras noticias que los pavorosos ruidos de las explosiones, se acerquen a contemplar que lo que había sido destinado a estudios universitarios, se transformó en academia maravillosa de las juventudes nacionales en pie de guerra. Así está la auténtica universidad para la nueva España del futuro esplendoroso. Y debajo de estas tierras, quedaron los maestros más ilustres y los héroes impecados de la epopeya triunfal.

El dilatado panorama del Parque del Oeste, se halla iluminado por la luna más pura que he contemplado. Jefes y oficiales se cruzan por el camino y las posiciones. Hemos llegado hasta los altavoces, que anuncian a los milicianos las únicas verdades que les es posible conocer, las que difunden nuestros locutores.

Luego he sabido repetirles este senlace de la guerra, que en Cataluña fué gloriosa liberación y que en la jornada de Madrid será epílogo, cuando el Caudillo lo designe.

Las líneas rojas, que en otros

tiempos contestaban a tiros y morterazos, han callado y escuchado religiosamente y, más tarde, en las avanzadillas, el diálogo, a pocos metros de distancia, ha sido reservado, porque los milicianos, en los parapetos, han demostrado ser prudentes para no caer en manos de los responsables que vigilan; pero que no pueden evitar esta propaganda. Los últimos hombres que se han pasado, precisamente por estos sectores, calificados de difícilísimos, han hecho que los rojos multipliquen sus precauciones y una mezcolanza, complicadísima, se ha introducido en las filas rojas para que surja, como ha sucedido, la nueva desconfianza de unos hacia otros y la corriente de fugitivos pueda ser contenida durante unos días más. Ellos han contestado a nuestras voces con pretendidas burlas y con las mismas groserías que casi siempre. Y en estas últimas, el marxismo y sus secuaces, dejarían de serlo, si tuvieran que rectificar.

Lentamente he desandado el camino. He pasado por el Hospital Clínico, por el Parque del Oeste, hasta las inmediaciones de la Moncloa y he contemplado en ruinas el Palacete de la propia Moncloa, donde me esperaba otro altavoz, para hacer otra charla a los marxistas, hambrientos de tabaco. El mismo final y diálogo parecido e idéntica sensación de cansancio, de flojera, de desengaño de unos enemigos de los que sabemos solo las humillaciones que soportan en espera del trance final. Y no hay un ruido metálico que turbe esta tranquilidad, que se parece tanto a la paz.

En mi habitación, antes de darme a dormir, oigo los cantos de algunos soldados y escucho una orden que me hace temblar. Por la mañana, al despertar, la orden está cumplida y en la columna más alta del pabellón más adelantado del ruinoso Hospital Clínico, en el cruce de las calles de Isaac Peral y Bermúdez, flota al espacio la bandera española, que sostiene el más orgulloso entre todos los mástiles de la tierra. Yo la ví y me sentí invadido por extraña sensación y, como yo, millares de españoles al otro lado reprimían su emoción.

En esta misma mañana toda es actividad en la Ciudad Universitaria. Los radios rojos nos cuentan no se que conflictos en Varsovia y los seguros fracasos de los japoneses. En esto último insisten mucho, porque parece que la ofensiva china ha conquistado la isla, que se puede llamar del «Camelo» y aunque los rojos no lo dicen

Se reunen los secuaces de Martv

París.—Se ha reunido el Comité del Partido Comunista bajo la presidencia de André Marty, el «Carnicero de Albatete».

Los reunidos censuraron duramente al Gobierno francés por el reconocimiento del Generalísimo Franco, acordando un voto de censura contra los señores Daladier y Bonnet, por la política desarrollada en este asunto.

También acordaron continuar su ayuda a los bolcheviques españoles.

Detención de indeseables en Francia

París.—La policía y fuerzas de vigilancia han procedido a la detención de 1.500 rojos, los cuales preparaban la comisión de diversos disturbios. Entre los detenidos figuran elementos peligrosos, algunos de los cuales han sido encarcelados.

Exposición del Libro Alemán en Ankara

Ankara.—Comunican de ésta que ayer fué solemnemente inaugurada la Exposición del Libro y Prensa Alemana. La Exposición ha sido instalada en el Palacio de la Embajada del Reich y al acto de inauguración asistieron el Presidente del Consejo de Ministros, Seftik Saydam, el Subsecretario de Negocios Extranjeros y otros varios miembros del Gobierno. Por la noche tuvo lugar una recepción de gala, a la cual asistieron un gran número de personalidades y los representantes del Cuerpo Diplomático.

POR LA PATRIA, el Pan y la Justicia; ayuda a tus hermanos de la zona recién liberada. El Caudillo desea que ninguno deje de contribuir a esta magna empresa de restauración Nacional.

PABLO Y BENITO JUNQUERA

CORREDORES DE COMERCIO

Intervenimos en toda clase de operaciones de **Compra y venta de Valores**

Descuentos de Letras, Préstamos, Créditos, Pignoraciones y Cuentas de Crédito con garantía PERSONAL o PRENDARIA en TODOS los BANCOS de Zamora, Benavente y Toro

Por Decreto 119 del Nuevo Estado SOLO SERAN VALIDAS las COMPRA VENTAS DE VALORES del Estado e industriales realizadas con nuestra intervención

A toda persona interesada que con nuestra mediación realice sus operaciones de VALORES—a las que prestamos especial atención—por ejercer también la profesión de Gestor Administrativo, PODEMOS gestionar y solicitar la necesaria autorización oficial, servicio que ofrecemos a nuestros clientes y público en general

Nos encargamos de la facturación y COBRO DE CUPONES

Santa Clara, 32 y 34. Teléfono 1611 (Frente al Banco de España) ZAMORA (3)

Un monumento a los caídos en Barcelona

Barcelona.—Existe el propósito de erigir un monumento que perpetúe la memoria de los caídos en esta ciudad en los primeros días del Movimiento nacional, en su lucha por colaborar al triunfo de la España Nacional.

Teléfono de IMPERIO 1570

Acuerdos del Ayuntamiento de Barcelona

Barcelona.—El Ayuntamiento ha tomado el acuerdo de expresar su gratitud a todas las poblaciones hermanas por el socorro prestado a esta ciudad y que se ha traducido en los importantes envíos de víveres que a la misma continúan llegando.

También acordó significar su sentimiento a las familias de los caídos el 19 de Julio de 1936 y a los que, posteriormente, fueron asesinados por las hordas rojas.

Un grupo de parados penetra en la Cámara inglesa

Londres.—Ayer una manifestación de parados se situó frente a la Cámara. Un grupo de unos cien hombres penetraron en los pasillos echándose al suelo. La intervención de la policía puso término al incidente, no sin grandes esfuerzos. Una comisión de los manifestantes entregó una carta al Ministro de Trabajo en la que se les pide se les coloque inmediatamente.

La prensa comenta el discurso del Mariscal Goering

Berlín.—Toda la prensa del Reich reproduce íntegramente el importantísimo discurso pronunciado ayer por el Mariscal Göring en el Ministerio del Aire, con motivo de celebrarse el «Día de la Aviación».

El «Deutsche Allgemeine Zeitung» dice que Göring contestó adecuadamente a esos Estados que se están rearmando de manera inusitada y escribe: «El Mariscal Göring ha recordado a estos Estados que Alemania no es precisamente la culpable de la carrera de armamentos, sino todo lo contrario, puesto que el Führer no ha dejado de hacer propuestas para llegar a un desarme razonable.

Por esta razón, el pueblo alemán no puede tolerar que se pretenda hacer a Alemania la responsable. El hecho de que la aviación militar del Reich haya recibido nuevas órdenes para intensificar sus tareas, no constituye sino la consecuencia inevitable de la presente situación mundial, que obliga a la nación alemana a defenderse contra los manejos de aquellos que quieren provo-

car la guerra. Para evitar esa guerra es precisamente para lo que Alemania necesita estar más preparada que nunca. El discurso del Mariscal Göring contribuirá, seguramente, a despejar la situación mundial.»

Londres.—La prensa londinense comenta también con gran lujo de detalles la celebración del «Día de la Aviación» en Alemania y todos los periódicos hacen resaltar la declaración del Mariscal Göring de que Alemania está firmemente decidida a mantener e incluso aumentar su superioridad aérea. Gran número de periódicos reproducen estas declaraciones en primera página.

Que vuestras cartas y certificados vayan por avión.

La bandera de España en Tánger

Burgos.—El Alto Comisario de España en Marruecos comunica que ha sido izada la bandera española en el Consulado de Tánger, así como en todas las dependencias nacionales de aquella ciudad. Al acto, que resultó en extremo emocionante asistió toda la Colonia española y numerosas personas simpatizantes con la Causa nacional. Se entonaron los Himnos del Movimiento y se dieron incansantes y clamorosos vivas a España y Franco.

LA UNICA
PELUQUERIA DE SEÑORAS
que no necesita hacer propaganda de su industria, porque la hacen sus clientes, es la de **LAS TRES HERMANAS**
y NO OLVIDE: que es donde salen las mejores ondulaciones

Calle de Calvo Sotelo, 19. PRal. ZAMORA (2)

Con el fin de que todos los expositores concurrentes a la EXPOSICION INTERNACIONAL DE ARTE SACRO puedan figurar en el catálogo de la Exposición es preciso que remitan al Comisario, Instituto de Segunda Enseñanza.—Vitoria, las listas de las obras que solicitan exponer.

CARTELERIA DE LA

"EMPRESA SANVICENTE"

NUEVO TEATRO
TELEFONO 1315
HOY Butaca 1,69 y 2,10 Por no haberse recibido

Exito documental del Departamento Nacional de Cine.

LA TOMA DE GERONA

Sumario:
Liberación de Sitges
Marcha sobre Barcelona
Liberación de Manresa
En las cercanías de Barcelona
Las Checas, etc.

EL CANTANTE DE VIENA

Por Jan Kiepura, Frieda Czepa y Luli von Hohemberg

TEATRO PRINCIPAL

TELEFONOS: 1323, TEATRO — 1765, TAQUILLA
MAÑANA. Butaca 1,60 y 2,10. Estreno de la magna superjovya 1939

MELODIA GITANA

Por Lupe Vélez y Alfred Rodé con su Orquesta

El heroico Coronel Mizzian, en Melilla

Melilla.—Llegó a esta ciudad el prestigioso jefe Mizzian, al que se dispensó un entusiasta recibimiento.

Hoy le será entregado un artístico pergamino con el acuerdo del Ayuntamiento, nombrándolo hijo adoptivo de Melilla.

El proceso contra el asesino judío Gruenspan

París.—El Juez de Instrucción encargado de la investigación en el asunto del asesinato del Conscjero de la Legación, von Rath, sometió ayer a un careo al asesino Gruenspan y al funcionario consular Krueger, que se hallaba presente cuando fué detenido el judío Gruenspan.

Krueger declaró categóricamente que el asesino, al saber que su víctima no había muerto, exclamó: «¡Qué lástima!». Gruenspan, advertido probablemente por sus abogados sobre el alcance de estas palabras, negó que las hubiera pronunciado, pero Krueger afirmó una y otra vez que lo había oído perfectamente.

Se sabe que el Juez de Instrucción piensa terminar dentro de poco su investigación.

Llegada del Conde Ciano

Roma.—De su viaje a Varsovia, ha llegado a esta capital el Conde Ciano, el cual fué recibido por algunos miembros del Gobierno fascista y Embajadores de Polonia, Alemania y Japón y otras distinguidas personalidades.

La esposa del ilustre diplomático fué obsequiada con un hermoso ramo de flores.

TARRAGONA. Barcelona hoy; Valencia, Madrid, etc., mañana reclaman el auxilio de los que no hemos padecido bajo el terror marxista. Contribuye en la medida de tus fuerzas a la suscripción para poblaciones liberadas.

ACADEMIA ARIAS

Centro Preparatorio de Carreras Especiales

Actualmente funcionan grupos de Cultura General para próximas oposiciones. **ORTOGRAFIA, GRAMATICA, ANALISIS GRAMATICAL, MATEMATICAS, PROBLEMAS, TAQUIGRAFIA, CONTABILIDAD**

Mecanografía, las mejores marcas, más nuevas y más económicas en este Centro. Escritura al tacto, clases desde 7,50 pesetas.

En convocatorias anteriores obtuvimos: dos plazas en Auxiliares de Telégrafos, cuatro plazas en Teléfonos, dos plazas en Auxiliares del Ministerio de Industria y Comercio, dos plazas en las oposiciones en curso, a Policía.

Informes: Calle Ramón Alvarez, 1, 2.º, Plaza Mayor, Zamora (20)

(Continuación)

(16) JEFATURA DEL ESTADO Ley de Responsabilidades Políticas

des se atribuyan al inculpado, así como también practicar las de descargo propuestas por éste o por sus herederos, en su caso, salvo las que rechace, en resolución razonada, por considerar inútiles o improcedentes.

Todos los exhortos y comunicaciones que, a los fines de la investigación, tenga que cursar, los dirigirá de la manera prevenida en el apartado c) del artículo veintinueve; y cuando se halle concluso el expediente, que deberá estarlo en el plazo máximo de un mes, cumplirá lo dispuesto en los apartados d) y e) del mismo artículo, en el término de cinco días.

Artículo 53. Cuando el expediente se inicie en virtud de testimonio de sentencia dictada por alguno de los delitos que menciona el apartado a) del artículo cuatro, los anuncios en los «Boletines Oficiales» sólo contendrán los extremos que indica el párrafo segundo del artículo cuarenta y cinco, y el Juez Instructor se abstendrá de investigar los hechos prejujados en la sentencia firme de la Jurisdicción Militar, limitándose a reclamar de las Autoridades mencionadas en el núme-

ro segundo del artículo cuarenta y ocho, informes relativos a los bienes del inculpado y a hacer a éste las prevenciones tercera, cuarta y quinta del artículo cuarenta y nueve, por conducto del Jefe del Establecimiento penal en que cumpla su condena, quien le exigirá la firma y fecha del enterado y cursará al Juez la relación jurada a que la citada prevención tercera se refiere, si aquélla presentase dentro de término. Caso contrario, al día siguiente de concluir el plazo, comunicará a dicho Juez que el inculpado omitió la presentación, para que proceda a cumplir lo dispuesto en el artículo cincuenta y uno.

Artículo 54. Si el Juez Instructor tuviere noticias fidedignas de que el inculpado trata de hacer desaparecer sus bienes, no obstante estarle prohibida su disposición, o en el caso de que por la elevada cuantía de éstos lo estimase conveniente, podrá adoptar las medidas precautorias que considere precisas y urgen-

tes; pero inmediatamente dará cuenta al Tribunal Regional, a fin de que ordene al Juez Civil especial que inicie, desde luego, la pieza separada de embargo, sin esperar el fallo del expediente y sin perjuicio, todo ello, de que, en el primer caso, el mismo Tribunal dé parte a la Jurisdicción criminal, si estimase que los hechos pudieran ser constitutivos del delito de alzamiento de bienes en perjuicio del Estado.

Capítulo IV Del fallo del expediente

Artículo 55. En el mismo día en que el expediente, elevado por el Juez, tenga entrada en el Tribunal Regional de Responsabilidades Políticas, su Presidente dispondrá que pase al Ponente—que lo será siempre el funcionario de la Carrera Judicial—para instrucción por término de cinco días, transcurridos los cuales el Tribunal, dentro de las veinticuatro

horas siguientes, dictará uno de estos acuerdos:

- Que se anule todo o parte de lo actuado, si observare en el expediente algún vicio en su tramitación que lo invalide.
- Que se amplíe la prueba, indicando al Juez concretamente las nuevas diligencias que deba practicar.
- Que se suspenda la tramitación del expediente si, habiendo tenido lugar en zona enemiga, todos los hechos atribuidos al inculpado en la denuncia no se hubieran podido encontrar en zona liberada pruebas bastantes para formar juicio.
- Que se pongan los autos de manifiesto en Secretaría, por término de tres días, para que el inculpado, si hubiese comparecido, o alguno de sus herederos, si aquéll hubiera fallecido, o de los legítimos, si estuviera desde el dieciocho de julio de mil novecientos treinta y seis—o desde fecha posterior, caso de haber sido hecho prisionero— en territorio no liberado, se instruya y pueda formular, dentro de las cuarenta y ocho horas siguientes, su escrito de defensa. (Continuará)

Crónica internacional

Nuevas adhesiones al Pacto Anticomunista

Hungría y el Manchukuo acaban de incorporarse solemnemente al Pacto Anticomunista. Así expresan esos dos países una convicción y una fe a que ya correspondía desde hace tiempo su actitud probada con hechos y sacrificios. Al mismo tiempo, anuncian así su determinación de arremeter resueltamente, unidos a las tres grandes potencias: Alemania, Italia y Japón, contra el bolchevismo allí donde se les presente.

Que este acto diplomático no es de ningún modo un gesto provocativo, sino justificada reacción ante el peligro bolchevique, tan real y efectivo hoy como ayer, bastarían a probarlo los acontecimientos más recientes. Especialmente lo que, al derumbarse el frente norte de la España roja, ha podido comprobarse con todo detalle, obliga a mantenerse en guardia. Allí donde la GPU no pesa ya sobre el suelo español, se está viendo hasta dónde han llegado el horror y la destrucción y las formas, inconcebibles en cualquier otro sistema, que han adoptado. Y entre los fugitivos que por centenares de miles han atravesado el Pirineo, es fácil distinguir, junto a la masa de los engañados y azuzados por la propaganda, a miles de esos dirigentes que a la vida humana, la propiedad individual y la civilización europea les han hecho objeto por igual de su criminal desenfreno.

Si no se priva pronto a esa chusma de la posibilidad de dañar, entregándola a los tribunales que corresponda, va a emplearse de nuevo con todas sus fuerzas en crear gérmenes en otros países débiles o que estime maduros para su obra, y dará comienzo otra vez el juego destructor. La Unión Soviética se niega a admitir a los «refugiados»: sin duda se reservan para ellos otros cometidos.

El disgusto con que ha reaccionado Moscú al darse a conocer la adhesión de Hungría al Pacto Anticomunista, revela que el bolchevismo, ahora como antes, sigue teniendo en la Unión Soviética su central activa. Por ese lado, el problema de la revolución mundial comunista no ha perdido absolutamente nada de su actualidad. Y puesto que el bolchevismo conserva ese enorme campo de incubación que se extiende desde las fronteras de Europa hasta el Extremo Oriente, el país del continente asiático sobre el que se cierne con todos sus tentáculos la amenaza, el Imperio del Manchukuo, es el principalmente interesado en obtener el apoyo de otras naciones igualmente resueltas para la esforzada lucha. Las tremendas penalidades que conoció un día Hungría, de que solo pudo librarse gracias a la acción libertadora de su actual Regente y a la irreprimible voluntad de la nación de seguir viviendo, tampoco debe olvidarlas hoy nadie en el mundo civilizado.

Los pueblos que como los anteriores y nuevos firmantes del Pacto, conocen por propia experiencia lo que significa la guerra de exterminio contra el comunismo —una lucha en que no caben más que dos soluciones: o aniquilar al bolchevismo o dejar que él lo aniquile todo— rechazarán con sincera pena el que se imputen otros móviles a su acción. Pues de tales asertos lo que se deduce es que ciertos países, pese a todos los tremendos sufrimientos que el comunismo ha causado ya a la humanidad, no se han librado aún del peligroso oportunismo que juzga conveniente pactar con el dominio. Sigán otros Estados, engañándose a sí mismos, sin comprender la necesidad y urgencia de una lucha activa contra el comunismo: las potencias signatarias del Pacto Anticomunista han de proseguir imperturbables su camino, bajo una dirección consciente de su responsabilidad. Con ello, es claro, sirven en primer término a la prosperidad y conservación de sus pueblos respectivos. Pero prestan también un servicio al mundo entero y a su civilización, aunque en muchas partes aun no se sepa reconocerlo.

Ultimas noticias sobre la catástrofe de Osaka

Tohio.—Las últimas noticias recibidas respecto a la horrible explosión ocurrida cerca de Osaka, dan a conocer que el número de víctimas producido se eleva aproximadamente a unas 1.400 en los lugares próximos a donde tuvo lugar la explosión a unas 7.500 en la totalidad del distrito de Osaka y a unas 800 en el Kioto. En estas cifras están incluidos los muertos, heridos y desaparecidos y también los que han quedado sin albergue.

Se pide la disolución del partido comunista frances

París.—Un diputado se dirige al Presidente del Consejo Daladier, para denunciarle el peligro que representan los diputados comunistas en la comisión de Defensa nacional. Termina afirmando que debe negárseles a estos individuos el conocimiento de todos los datos secretos y aconseja que sea disuelto el partido comunista.

Cinco años de labor en la dirección nacional de la mujer

Doce millones de mujeres organizadas para servir a su pueblo

El 24 de febrero de 1934 fue nombrada la señora Gertrud Scholtz Klink Jefe de la Sección Femenina del Partido Nacional-socialista y de la «Obra alemana de la mujer», con ello se dió fin a una serie de intentos realizados para unificar a la mujer alemana en una organización articulada a la nueva estructura de la vida política. El resultado obtenido, al contemplarlo sólo 5 años después, es asombroso: 12 millones de mujeres están unidas hoy en una organización, que en la lucha por la independencia absoluta de Alemania constituye un arma de gran eficacia.

La Sección Femenina del Partido constituye dentro de la «Obra alemana de la mujer» la célula política y la segunda, no sólo ha reunido en sí todas las asociaciones femeninas, sino que abarca además las actividades que antes correspondían a la «Asociación patriótica de mujeres»: enfermeras, Cruz Roja y beneficencia privada. La señora Scholtz-Klink es también la Jefe del «Departamento social femenino» del Frente Alemán de Trabajo y existe asimismo una íntima relación entre la «Obra alemana de la mujer» y los correspondientes departamentos del Sindicato Nacional de la Alimentación, pues dos directoras de departamento en esta última organización pertenecen a la Dirección Nacional de la Mujer.

El extenso campo que abarcan las actividades de esta organización queda reflejado en la subdivisión de la misma en departamentos:

1. Servicio Nacional de la Madre.
2. Economía nacional, Economía doméstica.
3. Alemanas residentes en el extranjero y territorios fronterizos.
4. Auxilio Social.
5. Cultura, Educación e Instrucción.

Con la «instrucción de la madre» se ha iniciado una misión social de considerable envergadura, la de convertir en una buena administradora de su casa a la mujer trabajadora que sale de un oficio o profesión para entrar en el matrimonio. Una gran parte de esta labor la llevan a cabo, por lo que a las muchachas se refiere, las escuelas profesionales. Pero siempre existe un gran número de mujeres que no han pasado por ellas o que por su edad poco han podido retener de aquellos estudios y para todas éstas son los cursos del Servicio Nacional de la Madre, que ocupan a más de 3.500 especialistas y a los que han asistido hasta el presente dos millones de mujeres. Los cursos instruyen especialmente en administración del hogar, defensa sanitaria y en las cuestiones propias de la educación de los hijos.

Desde estos cursos, pero especialmente por el Departamento de Economía Nacional, Economía Doméstica, se dirige metódicamente el consumo en forma desconocida hasta hoy, sirviendo así de comple-

mento a la dirección de la producción que corresponde al Sindicato Nacional de la Alimentación. El aumento extraordinario que ha experimentado el consumo de pescado en el último año, demuestra la eficacia del trabajo de este Departamento. También cae dentro de esta esfera de acción la propaganda para los oficios domésticos, tan necesitados de mano de obra en Alemania. En estrecha colaboración con las Oficinas de Colocación Obrera participa la «Obra Alemana de la Mujer» en la elección y control de los hogares apropiados para que las muchachas cumplan el «Año de trabajo rural». También el Departamento de Auxilio Social ha prestado relevantes servicios: el pasado año fundó la Jefe Nacional el «Auxilio femenino para la beneficencia y la asistencia a enfermos», que colabora a subsanar la falta de mujeres especializadas para estos servicios. Puede además decirse, que la norma general de la Organización es acudir a todos aquellos lugares en que se hace sentir la falta de fuerza de trabajo.

¡TRABAJADOR!

Para que recibas el Subsidio Familiar has de presentar cumplimentados todos los requisitos— las Declaraciones de Familia, cuyo modelo te entregarán en la Delegación Sindical o en el Ayuntamiento.

Ayer se reunió nuevamente la Junta Pro-Semana Santa

La Banda de Música del Regimiento y la Provincial asistirán a las procesiones

Con asistencia de todos los vocales se reunió ayer nuevamente, bajo la presidencia del Sr. García de Castro, la Junta de Fomento de la Semana Santa.

En primer lugar los señores componentes de las Comisiones nombradas en la sesión anterior dieron cuenta de las gestiones llevadas a cabo mostrando todos plenamente satisfechos del resultado.

Una Comisión visitó a las Autoridades para recabar su apoyo, habiendo sido acogidos con las mayores atenciones y siéndoles concedidas las mayores facilidades. Entre los ofrecimientos muy estimables y dignos de agradecer, que se han hecho a la Junta figura el de las Bandas de música de la

Aunque el Departamento Social femenino está subordinado al Frente Alemán de Trabajo, al ser jefe de él la señora Scholtz Klink, queda establecida su íntima unión con la «Obra alemana de la mujer». Unos cuatro millones de afiliadas al Frente de Trabajo pertenecen al Departamento Social femenino, y de ellas la mayoría se ocupa en la asistencia y atención al personal femenino de las empresas y el Departamento realiza una constante labor para mejorar las condiciones de trabajo de la mujer. También se ocupa del intercambio entre estudiantes y trabajadoras con el fin de proporcionar a éstas últimas, sustituyéndolas por las primeras, vacaciones de una duración que permita el completo restablecimiento de las obreras necesitadas del mismo.

Y sea cualquiera el Departamento que se analice de los que componen la «Obra Alemana de la Mujer», se llega a la conclusión de que sólo esta unificación del trabajo de la mujer es lo que ha permitido realizar los fines que el Nacional-socialismo le había señalado.

Prórroga del plazo para la retirada de la moneda de plata

El B. O. del Estado publica la siguiente Orden Circular del Ministerio de Hacienda.

En virtud de lo dispuesto en el artículo segundo de la Ley de 20 de Enero de 1939, que privó de curso legal a la moneda de plata, se dictó la orden del 23 del mismo mes, estableciendo el cambio obligatorio de la referida moneda antes del 28 de febrero de 1939.

Y habiéndose comprobado la insuficiencia del mencionado plazo, este Ministerio ha tenido a bien disponer, de conformidad con las facultades legales que le competen, que se prorrogue hasta el día 15 de marzo corriente el periodo de cambio de plata por billetes del Banco de España que realicen los particulares, ampliando asimismo, hasta el 20 de este mes, el término durante el cual los establecimientos de Crédito que hayan realizado cambios de plata por billetes viejos obligados, a su vez, a cambiar en las Sucursales del Banco de España la moneda recibida.

Lo que para general conocimiento se hace público mediante la inserción de la presente orden.

De la crónica de Spectator

(Viene de la página 1.ª)

por su satisfacción se nota que, después del triunfo próximo, los chinos podrán venir en auxilio de Martínez Barrio y Negrín. La emisión no es una payasada; pero lo parece.

Es lástima que los rojos concluyan la guerra sin haber probado el esfuerzo de este mecanismo impresionante sin precedente en los anales de las fortificaciones bélicas. Todavía la fortuna me depara otras impresiones gráficas. Hasta la Ciudad Universitaria llegan altas personalidades del Ejército que recorren edificios, e instalaciones y proceden a inaugurar obras importantísimas para el futuro próximo de Madrid.

Los rojos no dan señales de vida y los nuestros se contentan con vigilar sus menores movimientos. Por mi parte también hoy voy a callar. Los soldados se pasean; los jefes brindan por España y por Franco y las felicitaciones se suceden. En ellas hay, quizás, consignas que reflejan alegría en los ojos y promesas gloriosas inmediatas y sensación de seguridad, de alegría, de optimismo que va desde el general hasta el último soldado y que en este es una resolución sencilla, pero inquebrantable, fundada en la disciplina terminante, pero hecha de cordialidad.

Y hasta el sol que nos ilumina, llega el eco de las canciones que se esparce por doquier, en jornada de febril ansiedad. Consignas que terminan con vítores entusiastas y con el triple grito de victoria y de devoción: ¡Franco, Franco, Franco!

Una comisión a la Somalia francesa

Marsella.—Una comisión de parlamentarios, compuesta por cinco personas, ha salido para estudiar durante un mes las precauciones para la defensa de la Somalia francesa.

El ayuno de Gandhi

Londres.—Gandhi sigue ayunando y por todo mobiliario dispone de un catre toscamente construido.

A la choza solamente tienen acceso sus familiares.

Reaparece «La Liberté»

París.—El periódico de Doriot «La Liberté», cuya publicación había sido prohibida, ha vuelto a aparecer, si bien reducido a cuatro páginas.

La Embajada francesa en Burgos

París.—En los círculos políticos, se asegura que el Gobierno francés ha designado ya a algunos de los colaboradores del Mariscal Petain en la misión que le llevará a España. Figuran entre ellos algunos distinguidos militares.